

daß sich zwei Russische Armeen, 150000 Mann mit seiner Raubsucht nicht erschrecken, stark, formiren, von denen ein großer Theil, so wahr ich Gott der Götter bin! sich zu einer Einschiffung fertig halten muß.

Jupiter und die Henne.

Eine Fabel.

Von ihren Schwestern abgesandt,
kam einstens eine bunte Henne
zu Jupitern ins Götterland.

Sie scharrete dreimal in dem Sand,
und hub dann an: O zürne nicht,
wenn ich den größten Bossewicht
in deinem ganzen Reich dir nenne!
Es ist der Mensch, dieß Ungeheuer,
der uns zu quälen sich erlaube,
indem er uns fast alle Eier,
 sobald wir sie gelegt, raubt.

Drum hat mein Volk mir aufgetragen,
bei dir den Räuber zu verklagen,
der ja, so oft er uns bestahl,
auch mindert deines Reiches Zahl.

Dass euch der Mensch bisher bestohlen,
ist allerdings nicht recht und fein,
sprach drauf der Gott; doch unverhohlen,
ihr könnet selbst wohl schuld dran seyn,
Ihr müßt die Eier nur verstecken;
dann wird der Mensch euch fernern hin

Das thue ich und alle Hennen,
fiel jene ein; doch kaum, daß wir
hinweg von unserm Neste rennen —

Und was, sprach Zeus, was thut dann ihr?
Wir gackern laut für Mutterfreude! —
Doch kaum verlassen wir den Ort;
so kommen schon die bösen Leute,
und tragen unsern Liebling fort.

Ja, ja, so kann es wohl nicht fehlen,
fiel hier der Gott mit Lachen ein.
Sie würden seltner euch bestehlen,
ließt ihr das laute Gackern seyn.

Notā.

Die Empfehlung der Erlernung des Tambohrinnahens aufs Land, statt Baumwollenspinnens, dürfte wohl nicht so anwendbar seyn, als die Empfehlung des Flachsbaues und dessen Spinnerei, Würkerei und Bleichbesorgung.

Zusatz zu obiger Notā.

Dass, besonders nach dem Verfall der Baumwollenspinnerei, zur fleißigeren Kultur des Flachses und Bereitung der Leinwand in unserem Voigelände so wenig Ermunterung gegeben und so gänz keine Veranfaltung getroffen worden, darüber